

simplement parce qu'elles sont des femmes. A mon sens, ces modifications constituent donc une amélioration. Toutefois, il est regrettable qu'on n'ait pas proposé des mesures progressistes de même inspiration pour d'autres secteurs de la population active qui subissent des changements considérables.

Comme je constate qu'il est 13 heures, monsieur le Président, je continuerai plus tard.

[Français]

Le président suppléant (M. Herbert): A l'ordre! Comme il est 13 heures, je quitte maintenant le fauteuil jusqu'à 14 heures cet après-midi.

(La séance est suspendue à 13 heures.)

REPRISE DE LA SÉANCE

La séance reprend à 14 heures.

DÉCLARATIONS AUX TERMES DE L'ARTICLE 21 DU RÈGLEMENT

[Traduction]

LE CHEF DE L'OPPOSITION

HOMMAGE AUX QUALITÉS DE CHEF

M. David Kilgour (Edmonton-Strathcona): Monsieur le Président, il y a près d'un an aujourd'hui, le député de Central Nova (M. Mulroney) était élu chef de mon parti. A titre de Canadien de l'ouest du Canada, permettez-moi de signaler trois raisons pour lesquelles, à mon avis, la plupart des électeurs dans les quatre provinces de l'Ouest éliront des candidats conservateurs aux prochaines élections, peu importe quand elles auront lieu.

Tout d'abord, il a déjà bien défini nos principaux besoins économiques: une politique énergétique qui permettra aux provinces, à l'industrie et aux consommateurs de faire cause commune; la liberté de choix accordée aux céréaliculteurs au lieu de paiements obligatoires trop généreux accordés au CP et au CN; la reprise des affaires au Canada, notamment des exportations accrues aux États-Unis et dans les pays de la région du Pacifique et le recyclage des Canadiens.

En deuxième lieu, sous sa direction, un groupe remarquable d'hommes et de femmes ont déjà âprement combattu pour devenir candidats progressistes conservateurs partout dans l'Ouest. Il se pourrait que les candidats conservateurs soient vainqueurs dans chaque circonscription de l'Ouest aux prochaines élections, étant donné que la NPD a perdu de sa popularité.

Troisièmement, mon chef a la compétence, la probité personnelle, l'expérience, les candidats et les programmes requis pour donner une nouvelle impulsion à notre économie tout en rétablissant des niveaux élevés d'emploi. L'activité préélectorale des libéraux dans l'Ouest et ailleurs à l'heure actuelle nous fait penser à l'individu qui traite sa femme avec brutalité durant des années jusqu'au jour où elle gagne le gros lot à la loterie et il arrive alors à la maison avec une boîte de chocolats. Bref, l'Ouest n'aura une représentation efficace...

Article 21 du Règlement

M. le Président: La présidence hésite à interrompre le député, mais son temps de parole est écoulé.

* * *

QUESTIONS OUVRIÈRES

LE CHÔMAGE CHEZ LES JEUNES—LES MESURES PROPOSÉES PAR LE CHEF DE L'OPPOSITION CONCERNANT L'EMPLOI

M. Stan Darling (Parry Sound-Muskoka): Monsieur le Président, au cours des 16 années où le parti libéral a été au pouvoir, l'escalade du chômage chez les jeunes a été presque inimaginable. Dans le court délai d'une année comme député, le chef de l'opposition officielle (M. Mulroney) a mis au point une politique créatrice pour sortir les jeunes de l'inactivité et leur redonner du travail. Le chef du parti progressiste conservateur peut célébrer sa première année aux Communes avec fierté. Par l'intérêt sincère qu'il porte aux jeunes, qui sont le fondement même de notre société, il a dénoncé l'imposture qu'est devenu le gouvernement libéral. Plus de 800,000 jeunes Canadiens cherchent du travail. Lisez ceci et pleurez, monsieur le premier ministre, qui que vous serez.

Tandis que les libéraux proposent d'appliquer un cataplasme de moutarde pour guérir les symptômes d'une fièvre galopante, notre parti se prépare à soigner le mal à la racine. Notre chef a promis que notre parti axerait son action sur six grands principes pour aider la jeunesse canadienne avant qu'il ne soit trop tard. Ces principes comprennent une plus grande coopération à tous les paliers de gouvernement, une conception plus créative de l'assurance-chômage, l'action locale et l'entraide communautaire, l'accent sur l'individu, l'appel au secteur privé, et la diffusion d'information utile et pertinente. Le temps manque pour expliquer en détail chacun de ces principes d'action, mais soyez assurés qu'ils contiennent la solution que les libéraux cherchent en vain depuis 16 ans. Les progressistes conservateurs ont la solution et ils sont prêts à l'appliquer.

* * *

LE CHEF DE L'OPPOSITION

M. Ian Deans (Hamilton Mountain): Monsieur le Président, j'ai lu dans l'édition de fin de semaine du *Citizen* d'Ottawa une interview du chef de l'opposition officielle. On lui a demandé s'il préférerait se battre contre John Turner ou Jean Chrétien. Selon l'article:

«C'est vraiment blanc bonnet, bonnet blanc», a-t-il dit sans hésiter.

«Selon moi, les gens veulent un changement fondamental et ils savent qu'ils ne l'obtiendront avec ni l'un ni l'autre.»

On lui a ensuite demandé:

Mais MM. Mulroney et Turner ne tiennent-ils pas beaucoup de propos identiques?

Il a répondu:

«Tout ce qu'a dit John Turner vient de moi. Il n'y a qu'à jeter un coup d'œil sur mon livre, mes discours, ma campagne à la direction du parti.

Tout y est, mot pour mot.»

Monsieur le Président, si le chef de l'opposition officielle dit vrai, comment le public peut-il s'attendre à un changement si M. Turner reprend telles quelles les propositions de M. Mulroney? Il semble que la seule question sans réponse soit, n'est pas lequel est bête, mais lequel est le plus bête?